

Nota de prensa 14 de junio de 2017

22.435 personas participaron en los proyectos y recursos de Caritas Salamanca durante 2016

La institución destaca, con motivo de la celebración del Día de la Caridad, el estancamiento en la exclusión que sufren muchas familias

«El gran mal es que hemos naturalizado la pobreza y la exclusión y, como dice el Papa Francisco, hay población descartada, sobrante». **Sebastián Mora**, secretario general de Caritas Española, definió así hace pocos días en Salamanca la situación actual de la sociedad. Aunque los niveles de pobreza han descendido en España, ha aumentado el porcentaje de población en riesgo de exclusión social, cifra que se sitúa en un 22,3%, según los datos presentados por el INE en el mes de abril. Un estancamiento que padecen muchas familias y que corta las posibilidades de futuro de sus integrantes, en especial de los niños y jóvenes.

Este es, en resumen, el panorama que refleja la Memoria de actividad de Caritas Diocesana de Salamanca de 2016. Números similares a los del año anterior, que reflejan que **22.435 personas han participado de las diversas actividades y proyectos de la institución**, utilizando uno o varios recursos o siguiendo la ruta marcada en los itinerarios personales. En total, **10.200 personas diferenciadas**.

Estas cifras no aumentan, es cierto, pero tampoco disminuyen. Se mantienen los números del año pasado, aunque sí se constata un descenso en solicitudes de ayudas de primera necesidad y, sin embargo, aumentan las personas que siguen procesos de inserción.

Con ocasión del Día de la Caridad, Caritas Salamanca quiere hacer un llamamiento para conseguir un mundo más justo, más unido y más humano, en el que se viva en comunidad. Cada día luchamos por ello con el imprescindible apoyo de **nuestros 711 voluntarios y de nuestros socios y donantes**.

Perfil de los participantes

Las personas participantes en los proyectos de Caritas son, sobre todo personas en edad laboral, que carecen de empleo o con empleos muy precarios. Con muchas de estas personas y familias, se hacen procesos de acompañamiento largos, que duran más de un año.

- Más de la mitad son mujeres y la mayoría entre 30 y 55 años
- El 65% son españoles.
- La mayoría son familias con hijos, seguido de personas solas y familias monoparentales.

Acogida e inclusión social

En cuanto a números concretos, destacan las **12.016 atenciones realizadas en Acogida y Atención Primaria**, área en la que se ha trabajado con 2.291 familias. Se han tramitado 4.496 ayudas de primera necesidad (alimentos, medicamentos, pagos de recibos, etc.).

Por su parte, en **el área de Inclusión Social** se mantienen los datos de años anteriores. Así, en Intervención en Prisión, en 2016 se trabajó con 450 personas, en acogida y seguimiento, mientras que 44 internos fueron avalados para permisos y 75 personas participaron en actividades ocupacionales. Otras 170 personas tomaron parte en actividades terapéuticas. Finalmente, ocho personas realizaron trabajos en beneficios de la comunidad.

La **acogida e intervención con enfermos de VIH-Sida** se ocupó de 43 personas, casi las mismas que en 2015, cuando se trabajó con 42. Desde el servicio de Acogida, Información y Acompañamiento se atendió a 17 personas, y se realizaron 8 acompañamientos hospitalarios. En la casa de acogida Samuel han residido 23 personas, mientras que 16 han sido atendidas desde Intervención Comunitaria.

Por otro lado, **Espacio Abierto** aumentó su número de personas atendidas, ya que en 2016 pasó a abrir también durante los fines de semana. En total, Espacio Abierto recibió 7.797 asistencias durante 2016 y 293 personas diferentes pasaron por este centro de Cáritas Diocesana de Salamanca, situado junto a la iglesia nueva del Arrabal, y que cuenta con una media de asistencias diaria de 27 personas.

El **servicio de acogida de Padre Damián** atendió a 362 personas, de las que 227 pasaron por el centro de acogida, en el que se registraron 9.174 estancias y se ofrecieron 25.101 comidas.

En el **proyecto de atención a las drogodependencias** 231 personas han sido atendidas en el servicio ambulatorio, 73 han realizado un proceso de desintoxicación en el centro de día y se ha trabajado con 253 jóvenes y sus familias en el proyecto de prevención indicada Lazarillo.

Inserciones laborales

La inserción laboral es el paso determinante para conseguir una plena inclusión en la sociedad. Gracias a la labor de este área de Cáritas Diocesana de Salamanca, 375 personas lograron un empleo durante 2016, cifra que asciende hasta las 396 si se añaden las inserciones de la empresa social La Encina y las 5 del programa Porticus.

Se trabaja en varios ámbitos: información, orientación, formación y también en intermediación laboral.

Así, el área atendió en total a 1.442 personas, de las que 1.227 personas recibieron información sobre el proceso de búsqueda de empleo, mientras que 239 participaron en sesiones de orientación. El proyecto de formación técnica de empleadas de hogar contó con 139 participantes.

Se impartieron cinco cursos: soldadura y carpintería metálica, operaciones básicas de restaurante y bar, operaciones básicas de cocina (dos ediciones) y agricultura ecológica. Lograron insertarse laboralmente 16 alumnos de los 44 participantes.

Por otro lado, nuestra Agencia de Colocación (reconocida como tal a mediados de 2015) atendió a 482 personas y logró la inserción de 70 personas.

Economía social

La empresa de economía social **La Encina** contó con **21 trabajadores en inserción** en 2016 en los sectores de jardinería, limpieza, control de plagas y servicios de proximidad.

Sensibilización

557 alumnos de 4º de la ESO fueron los destinatarios de los talleres de **sensibilización ‘Abre los ojos’**. Se impartieron en 10 colegios, con la intención de hacer conscientes a los más jóvenes de la realidad del mundo en el que viven y de las posibilidades que tienen en sus manos para ayudar.

Asimismo, Cáritas es lugar de acogida y participación para aquellos que tienen algo que decir o expresar. De ahí surgió el proyecto **Arte con Corazón**, ya consolidado, y que contó con cinco actividades en 2016:

- 19 de febrero- Concierto de la soprano María Espada
- 18 de marzo- Teatro del grupo de mayores de María Auxiliadora
- 17 de junio- Musical Un mundo en Planetas
- 18 de junio -Concierto de Sicómoro
- 11 de noviembre- Concierto del coro Wic.

Datos Económicos. Distribución de financiación público-privada.

Los ingresos totales de Cáritas Salamanca en 2016 fueron de **4.383.494 euros**, repartidos de la siguiente forma:

- Fondos propios (donativos, campañas, colectas, etc.): 2.450.703 euros.
- Subvenciones públicas (IRPF, Junta, Ayuntamiento, etc.): 1.630.627 euros.
- Subvenciones privadas: 302.164 euros.

En cuanto a inversión, Cáritas empleó **4.375.130 euros** en sus diferentes programas y actividades. Destaca, en este ámbito, los 813.194 euros destinados a las 4.496 ayudas de primera necesidad que se gestionaron. Tras esta partida viene el proyecto Padre Damián, con 589.053 euros, y la intervención en drogodependencias, 479.201 euros.

El resultado del ejercicio dio un **remanente de 8.364 euros**, ya aplicado en el año 2017 en el recurso Espacio Abierto.

Llamados a ser comunidad

Cinco ideas conforman la **campaña ‘Llamados a ser comunidad’** de Cáritas: cuidar la Creación, el planeta Tierra; promover la economía solidaria; lograr derechos para los migrantes y refugiados; defender los Derechos Humanos y conocer los Objetivos de Desarrollo Sostenible y, por último, trabajar en conjunto para, desde ahí, ser capaces de transformar y sanar.

Con estas premisas, Cáritas Diocesana de Salamanca se ha embarcado en el Mes de la Caridad, en torno a la celebración del Corpus Christi. En los próximos días se clausurará **la exposición de arte urbano y colaborativo 'Hacia lo común'**, en la que seis artistas de la ciudad han puesto su talento y su creatividad a disposición de la institución para mover conciencias y sensibilidades. Cáritas se abre así a la sociedad y se convierte también en lugar de acogida de estos creadores y su mensaje.

Asimismo, mañana jueves, día 15, Cáritas Salamanca celebrará el Corpus Christi en la iglesia de los Carmelitas de la calle Zamora a las 19:00 horas. Tras la eucaristía tendrá lugar un nuevo círculo del silencio, en esta ocasión bajo el lema general de la campaña de la institución: 'Llamados a ser comunidad'. Será en la Puerta Zamora a las 20:00 horas. Tomás Durán, vicario de Pastoral, leerá el manifiesto.

Por su parte, la celebración diocesana del Corpus será el próximo domingo, 18 de junio, a las 18:00 horas, en la Catedral de Salamanca.

Un impulso más

El próximo domingo, 18 de junio, todos estamos llamados a colaborar con Cáritas en la colecta que se realizará en las parroquias de la Diócesis. Un esfuerzo para ser más y mejor comunidad. Las aportaciones también pueden realizarse en las cuentas bancarias a nombre de Cáritas Diocesana de Salamanca en diferentes entidades, en la sede (c/Monroy, n.2) o en la página web www.caritasalamanca.org.

Desde Cáritas Diocesana de Salamanca invitamos a toda la comunidad a participar en las celebraciones del Corpus, tanto mañana jueves en la iglesia de los Carmelitas como el domingo en la Catedral y manifestamos nuestro más profundo agradecimiento por su trabajo y apoyo a los voluntarios, socios, donantes, empresas e instituciones colaboradoras.

Para más información: Cecilia Hernández Sanz, responsable de comunicación. Tel: 923 26 96 98 y 626 31 41 27